PRRNSA

Director y Administrador: JOSE MARIA ZELEDON.

7a, Av. Este, No. 344

AÑO V

SAN JOSE, COSTA RICA, VIERNES 16 DE NOVIEMBRE DE 1923

NUMERO 1220

EDITORIAL

ORO QUE DENIGRA Y ENVILECE

sufragantes, depositarán su voto en las urnas electorales, el 2 de Diciembre venidero. Hay ansiedades, inquietudes, preocupaciones. En esos ejercicios cívicos esperamos triunfar, porque tenemos fe en la diafanidad de nuestros principios, porque creemos a pie juntillas que en esta ocasión coronaremos las esperanzas populares y comunes. Se va a efectuar una lucha entre enemigos bien caracterizados. De un lado los aristócratas, los que ostentan carcomidas credenciales de rancios abolengos, los satisfechos e indiferentes, los señores sufrido, el desdeñado, el modesto hijo de la República, esclavo cuando reina la concordia y la armonía, soldado y carne de cañón cuando provocan una guerra los terratenientes insaciables

El problema es claro, clarísimo. No hay confusiones. En esta lid económica y moral, somos muy diferentes, algo así como montescos y capu-letos. La batalla del día y la noche, si queréis.

Nosotros vamos con nuestra sinceridad, con nuestro cristalino patriotismo; los directores, piragüeros del otro bando, con su maletín de intereses creados, con sus engaños, con su desamor al sacrificio por la restauración de la patria.

La burguesía no puede tener afinidad con la gleba. Quienes durante su existencia han sido jinetes, a buen seguro que les disgusta- andar a pie.

Por eso, el proletariado costarricense debe defenderse con disposición heroica del pistolerismo moderno, por eso, antes de caer destrozado para siempre a los pies mismos de su verdugo, debe prepararse para entrar en la lucha.

¿Y de qué manera pueden defenderse el obrero

y el campesino?

Vamos a decirlo.

Harto sabido es que, el enemigo conocedor de su impopularidad, piensa en recursos venenosos, para burlar la expresión de los debates elecciona del cheque y de la libra esterlina, los Sylokos de todas las latitudes; y de que sea con muletas. Y qué muletas! Como tiene mancha es excremento del Diablo otro, el descamisado, el obrero, el atormentado, el dinero a manta, va a sobornar al pueblo. Con fajos No habrá joidlo bien! un solo costarricense que sea con muletas. Y qué muletas! Como tiene mancha es excremento del Diablo dinero a manta, va a sobornar al pueblo. Con fajos No habrá joidlo bienl un so de billetes quiere conquistarse votos. Con ofrecimientos bastardos, con proposiciones infernales, claudicar de sus arraigadas convicciones. dispuesto está a alcanzar el Solio, de un brinco, como un gato.

Algunos granujas políticos, de esa calaña de perversos que nunca se han arrodillado ante ningún altar, ya tienen listas de ciudadanos de los pueblos, para, con tarifa, hacerles propuestas dignas del fuego de Sodoma. Aún más. Los patronos, del fuego de Sodoma. Aún más. Los patronos, permitir, ni por pienso, que mandarines a la vio-principian a amenazar con suspenderles el trabajo leta, de vulgares sentimientos cívicos, pesen en a sus peones si no caminan que evaluados con el contra de contr a sus peones, si no caminan cual ovejuelas, por el romanas desprestigiadas, o vayan a almonedear el sendero de su capricho y de su repugnante imposi-ción. Ya hacen, los tales, diligencias con el objeto de comprar gran cantidad de ntros de neor a na de embreagar a los campesinos y de obsequiarles de embreagar a los campesinos y de obsequiarles de embreagar a los campesinos y de obsequiarles de ley!

La avalancha, el rayo, la tromba, el terremo-

netes, a buen seguro que les diagusta- andar a pie.

No esperamos desde luego, amabilidad de vampiros y sanguijuelas. Preguntadle a Glubin si cumplir con su deber, con el beneplácito del pulpo que le envolvió con sus tentáculos tuvo piedad de él. Preguntadle a Bont si la araña Krata de los subratos. Preductiones de vidrio de bothones de buhones de la pulpo que le envolvió con sus tentáculos tuvo piedad de él. Preguntadle a Bont si la araña Krata de los subratos. Preductiones de vidrio de buhones de buhones de la pulpo que le envolvió con sus tentáculos tuvo piedad de él. Preguntadle a Bont si la araña Krata de los superiores ken le dejó gota de sangre en sus brazos. Preductiones de la justica de buhones de buhones de la justica de justica de buhones de la justica de justica de buhones de la justica de justic

Se avecina ya la hora de los comicios.

Miles de ciudadanos incluidos en las listas de rran sus corazones. . . guntadle a los polluelos si los gavilanes no desgaticia, de la Ley, de la Libertad, del Derecho de Conciencia, ya que los costarricenses no son ilotas ni parias.

Véis? Ante la avalancha fortísima del Reformismo quieren vencernos con vilezas, con procedimientos no sólo inconstitucionales e inhumanos sino satánicos.

Pero no. Nosotros estamos ale ta. No permitiremos nunca jamás que se consuma tan horrendo crimen contra la democracia y contra el decoro colectivo.

El pueblo todo, noble por tradición, sabrá rechazar a esos mercaderes truhanescos. Con el oro

No habrá joidlo bienl un solo costarricense que permita que se le halague con dinero para

Los reformistas, que son verdaderos patriotas, irán a todos los ámbitos del país, el día de las elecciones, a vigilar, ojo atento, a quienes preten-dan dar oro de su balija a cambio de un voto.

El reformista, que es abnegado, que es íntegro, que trabaja con entereza, a ple lo sol, no va a voto de un costarricense.

V si aconteciera...

Ahl Entonces, iguay de los transgresores de

to, la tempestad, la erupción volcánica, no serán

lil heridos en la explosion de un fuerte milita

Los mineros de Silesia a la huelga | De aerecnáutica

KATTONITZ.-Los mineros de la Alta Silesia han rechazado el ofrecimiento del Gobierno, de un 130 por ciento de aumento en los salarios e insisten en que el aumento sea de 200 por ciento

El movimiento se halla bajo la dirección de los comunistas. Se ha declarado una huelga general. Los mineros han abandonado las galerías y se concentran en Kattonitz, acompañados de sus esposas e hijos realizando ruidosas manifestaciones.

La voladura de un fuerte en Varsavia

VARSOVIA. - Ciento cincuenta personas han sido detenidas y se espera que se practiquen otros arrestos en relación con la voladura de uno de los fuertes de la ciudadela, ocurrida la semana pasada. La policía está convencida de que

la explosión se debe a una conspiración fraguada en el extranjero.

El número de personas muertas a consecuencia de la explosión excede de cincuenta, la mayor parte niños que vivíau cerca del fuerte. Unas mil personas resultaron heridas.

LONDRES.-El ministro británico de aereonáutica hablando ante la conferencia económica imperial, declaró que el gobierno de su majes-tad está ahora discutiendo los detalles definitivos para establecer una línea de comunicaciones aéreas servida por dirigibles entre la India y

Egipto. Manifestó asimismo, que espera que los contratos con tal fin estarán ultimados en plazo breve.

Tal empresa será administrada por el gobierno y aunque para su construcción no se ha solicitado el parecer de los representantes ingleses en los dominios británicos, se ha acudido a ellos para que presten su cooperación y ayuda.

Funcionarios judiciales encau-

BARCELONA.-Han sido some tidos a un expediente, ocho secretarios judiciales de esta Audiencia, como consecuencia de las anormalidades descubiertas por el magistrado señor Avellán, encargado de la investigación de las irregularidades judiciales de esta Audiencia.

Alcalde encarcelado

LA CORUÑA.-Han sido encarcelados, en esta ciudad, el Alcalde, el secretario del Ayuntamiento y el recaudador de contribuciones, a consecuencia de las irregularidades que han sido descubiertas en la investigación practicadas por el gobernador

Mas de veinte oficiales latino americanos asisten a los ejer cicios en las escuelas milita-

WASHINGTON .- Más de una veintena de oficiales del ejército de la América Latina están asistiendo a los ejercicios en las diferentes escuelas militares de los Estados Unidos. Se encuentran en ésta en respuesta a la invitación hecha a los gobiernos lati-noamericanos por el Departamento de la Guerra.

La mayor parte de estos oficiales son de Cuba, que actualmente tiene quince miembros en las escuelas militares de este país, incluso en las es-cuelas especiales señales, caballería, infantería, artillería de costas y de campaña, ingenieros y sanidad. También cursan estudios los chilenos, un furosa.

tercero que está haciendo prácticas como aviador en el aerodromo de Lan-Field y el cuarto concurre a la escuela de señales con otro más en la escuela de química de la guerra.

Goicochea a Ceuta

CEUTA -Se ha matriculado en el Colegio de Abogados de esta po-blación, el ex Ministro de la Gobernación y presidente del partido Maurista, señor Goicochea.

Los gestos hispanos

MADRID. — Telegramas de Valencia, Cadiz, Vigo, Cartagena, Lérida y Avila, relatan las detenciones de alcaldes, consejales, secretarios, empleados públicos y direttos provinciales, acusados de la versacio-nes. Todos quedan encare lados y

sujetos a procedimientos jud cal es.

Ei gobernador de Fusca cablegrafió a la Presidente que se produjo un terremota cables a la cablegrafió a la Presidente cablegrafió a grafió a la Presidente es produjo un terremonio que duró tres segundos, a al vecindario. Veintiocho pueblo han quedado de raíoas. En Barranco del Pinar apprecieron varias fuentes de agua fuertemente sul-

COLABORADORES DE "LA PRENSA"

El hombre para el hombre LOS INCREDULOS es fiera: el sacerdote para el sacerdote, fierísimo

Quiero llamar la atención del público acerca de la verdad que encierran las palabras con que encabezo este artículo

Dicen los místicos que, suprimido el prójimo, la santificación se facilita: y todos sabemos que mientras menos nos comuniquemos con nuestros semejantes, más trao quilos vivimos. "Siempre que hablamos con un hombre, menos hombre salimos".

Por eso es por lo que, cuantos han as pirado a alcanzar la sabiduría o la santidad a carial de la carial de

se retiraron a la soledad; huyendo del hombre que es el peor enemigo del hombre, y aun más peligroso si es del mismo oficio. Todavía chorrean sangre las heridas que a Jorge Volio gratuitamente causaron los sayones de la tonsura con su legora

due a jorge volto gratuitamente causaron los sayones de la tonsura, con su lengua santificada (?) con la Sagrada Comunión; y en el periódico católico, escrito con las manos consagradas sólo para bendecir.

manos consagradas sólo para bendecir.

Pero cuando hay verdadera necesidad de defender la causa de la Iglesia, por la que fingen un gran celo, nadie se enfrenta, meten el rabo entre las piernas, y se contentan con tímidamente chillar o gemir.

Lean el artículo de La Verdad en que se refieren al discurso de don Ricardo Ji ménez en el Congreso, con motivo del Co legio de San Ramón dirigido por monjas; y comparen su estilo con el que usaron y usan, en ese mismo periódico, los mismos usan, en ese mismo periódico, los mismos euergúmenos, al tratar de la persona del compañero Jorge Vollo, o de cualquier otro compañero, sagrado como ellos: del mismo

A don Ricardo lo alaban, a pesar de su actitud verdaderamente hostil a los intere actitud verdaderamente nostii a los intereses de la iglesia; a Jorge Vollo lo insultan, —callifiquese la acción, — sin que él se hublese declarado en contra de la iglesia. A don Ricardo lo excusan, lo defienden; y a Jorge hasta lo calumnian, para perseguirlo. Contra don Ricardo no protestan con claridad y energía, y contra Vollo langan ridad y energía, y contra Volio lanzan

hasta anatema.

Será que el liberalismo ya no es pecado;
sus armas ya están benditas; sus procedi mientos son inocentadas, que no necesitan

ol de agua bendita para perdonarse.
Sin duda han sido anuladas, derogadas las constituciones de los papas que lo cendenan: hasta habrá recibido el clero la orden de propagarlo. Roma ha rectificado. No me extraño, si hasta en el dogma

que es eterno ya no se enseña lo mismo. "Las oraciones y las buenas obras de los que están vivificados por la gracia, nada

valen en el acatamiento divino"; dicen que valen en el acatamiento divino"; dicen que hoy no es una heregía, ni quien la enseña está excomulgado; que si es sacerdote u obispo puede celebrar, y no incurre en irregularidad; que, con todo y estar fuera de la iglesia, por la excomunión, ese obispo sigue teniendo jurisdicción en ella; y puede suspender, excomulgar, absolver y dispensar, etc.; sin retractarse y ser absuelto él de la excomunión. de la excomunión.

Cabe decir: "es que los liberales todo lo han arreglado de otro modo". Con los liberales están los protestantes, los teósofos y muchos otros disidentes adversarlos de la iglesla; y los defensores de ésta, los que la iglesia; y los defensores de ésta los que están dispuestos a morir (l) por ella, ven con cínica indeferencia como propagan aquéllos sus enseñanzas, que el pueblo plerde la fe católica; y el tiempo del clero es corto para la intriga política, para el soez insulto en el púlpito y el periódico contra quienes de ninguna manera eso les merceca.

No respetan ni su propia unción, no veneran su propia dignidad en el prójimo; porque no tienen fe ni en los que son: la piedra preciosa no deja de serio aunque esté en el fango; y quien la conoce, allí la aprecia; lementará su pérdida, no la desprecia porque sabe cuanto vale.

Pero el sacerdote para el sacerdote es fierísimo: como que así se lo laspiran los sacramentos que diariamente recibe y administra a los fieles; se ve un efecto contra producente, que está probando la mala disposición con que esos sacramentos se reciben.

En vez de inflamarse en la caridad, se hacen hijos de Caín; en vez de hacerse puros, adoran a Asmodeo; en vez de salir puros, adoran a Asmodeo; en vez de saur tumildes, amantes de los pobres, pacientes, mansos y sufridos; sobrios y diligentes en el camino del blen; cada día envisten con más furor e imprudencia con su lenguaje y sus acciones diabólicas, con gestos de payasos, y abotagado rostro de Barrabás, de quien se dice que era ladrón, ase sino y berracho. sino y borracho. Y después de retar con sus insolencias

quieren escudarse, hipócritas y cobardes, con el antifaz de lo sagrado que ellos mis mos profanso, con injuria para la divisidad y escándalo público. "No es lícito hacer males para derivar bienes".

"No hagas mal que bien esperes".

SACRI-TAN

COLABORADORES LE""LA PRENSA"

No es posible, exclaman los incrédulos, que en este país pueda implantarse la re forma. No es posible! y parecen embarga dos por un profundo desconsuelo y siguen tras los viejos oligarcas, sufriendo desen geños, y no miran más allá del círculo argollero, no buscan hombres nuevos se aferran rutinarios con la misma terquedad con que defiende la ignorancia los siste-mas anticuados cerrándole las puertas a los métodos modernos que va el ingenio huma no inventando día con día para abrir facili dades al trabajo y al progreso de los pue dades al trabajo y al progreso de los pue-blos, y se resignan a seguir viviendo siem pre bajo el peso de los desengaños. Pero así como logran imponerse los moder nos sistemas por la lógica, tendrá que im-ponerse también los hombres nuevos en Costa Rica como una necesidad ya sentida

para que abran caminos al progreso y cambien la triste condición en que se vive. Que sea otro el cuadro que tenga ante su vista el obrero de los campos y ciudades que no sea el de las miserias de su hogar, el de sus hijos enfermizos y ecuálidos por falta de alimentos debido a la vida encarecida por impuestos que sólo al pobre alcan an que misemesta carabida escarida. cua por impuestos que solo ai pobre alcan zan. Que miremos ya cambiada esa vida que destruye y aniquila tanto el cuerpo como el ánimo por otra, que convide amaria y a cantarla en vez de ser aborreci-da por las lágrimas que arranca la miseria da por las lagrimas que arranca la miseria Por eso es necesario que sigamos al Partido Reformista si queremos hombres nuevos que serán los que implaten la reforma a pesar del pesimismo de los que viven ya sin fé y siu esperanza.

JUAN SOLDADO

La fuerza moral de los ideales

Yo, Juvenal Espinosa López, protesto categóricamen te de la lista echandista en donde aparece mi nombre sin haber dado autorización. sin naper dado autorizacion.
A la vez hago constar que
pertenezco al Partido Refor
mista, que es el único que
llena las satisfacciones de los trabajadores. Las Juntas, Abangares, 31

Las Juntas, Abangares, 31 de octubre de 1923.

Juvenal Espinosa López Testigos: Rogello Gólcher Quirós, Ramón Rodríguez Calderón.

Yo, Clodomiro Ugalde orotesto de que aparezca mi

protesto de que aparezca m nombre en las listas del ji menismo, pues no tengo fillación política, aunque sim patizo con los ideales de Partido Reformista.

Las Juntas, Abangares 15 de octubre de 1923.

A ruego de Clodomiro Ugalde, Félix Lara. Testi gos: Concepción Campos u. ap., Miguel Pérez Alva

LO QUE TODA LA GENTE PREGUNTA. ES

DONDE SE PASO

LA

Tienda de Cesar Arguedas

que queda instalada esquina opuesta al

Banco Internacional

dadera ganga como los siguientes:

En esta tienda encontrará artículos de ver-

De Cartago

En esta ciudad se efectuará a principios del entrante mes la boda de don Agustín Hernández la señorita María Rojas

Al hogar de don Pablo Sánchez Solano y su se-ñora esposa doña Fidelia Barrantes de Sánchez, ha llegado un robusto chiquitín al que se le impuso el nombre de Gustavo Florencio de Jesús.

Se ha celebrado el compromiso matrimonial de don José Rubén Mata con la señorita Joa-quina VillalobosObando.

De Siquirres vino don Leoncio Chaves. Doña María de Ro-

berri se encuentra muy enferma.

LAS ALMORRAMAS SE CURAN

EN 6 A 14 DIAS

Se garantiza que el UNGUENTO

PAZO curará las Almorramas, simples,
sangrantes, con piezaró de externas en
6 a 14 dias ó se devolverá el dinero se efectuará la boda de
Hecho por la PARIS MEDICINE CO. don Crisanto Dobles SeSt. Louis, E. U. de A.

El baile de mañana

Mañana en el Club Alemán, se efectuará un gran baile a beneficio de los niños pobres de Ale-

Reina mucho entusias mo, entre señoritas y caballeros, por este baile.

Enfermito

Desde hace algunos días se encuentra enfermito el niño Carlos Francisco Jinesta.

Formulamos sinceros votos por el pronto restablecimiento del estimado enfermo.

Boda

greda con la señorita Margarita Viloria.

Anticipadamente hace mos votos por la dicha imperecedera de los futuros esposos.

Hogar feliz

Se encuentra de plácemes el hogar del señor don Rafael Salazar y su señora esposa doña Celina de Salazar, con la llegada de una preciosa chiquitina, por lo que enviamos nuestros parabienes a sus regocijados padres.

Estimable viajera

Esta mañana marchó para Limón, en donde embarcará para Nueva York, la estimable señora doña María Rey de Lindo.

Un feliz viaje le deseamos a la señora de Lindo

No se olvide que los talle res de La Prensa se hallano situados en la 7º Avenida

Nuevo heredero l Las Damas Reformistas

Al hogar del señor don Jaime Esquivel y su señora doña Mercedes Flores de Esquivel, ha llegado un pre cioso chiquitín, por lo que felicitamos a sus buenos pa-

Misa

El martes entrante, en la Capilla del Sagrarlo, se efectuará una misa en sufraglo de los difuntos de la Asociación Madres Católicas.

Claudia Martínez, Bertala Blanco, Talía Salazar, María de los difuntos de la Asociación Madres Católicas.

Claudia Martínez, Bertala Claudia Martínez, Bertala Blanco, Talía Salazar, María de los difuntos de la Asociación Madres Católicas.

Las señoritas que en la anoche del martes cantaren el Himno Reformista, fue

el Himno Reformista, fueron las siguientes:
Isabel Barrlentos, Eoriqueta Campos, M. Vargas.
Lidia Segura, M. Julia Segura, Ana M. Arce, M. Esperanza Arce, Carmen Jiménez M. Lulsa Morales, Refiela Morales, Adelia Morales, Claudia Martínez, Bertala Blanco, Talía Salazar, María

nández, Carmen Solano Luisa Rojas, Marlana Solór Luisa Rojas, Mariana Solór zaño, Elvira Solano, Carmen Barrientos, María Cristira Sáenz, Betty Sáenz, Eliss Salazar, Enriqueta R j s Carmelina Badilla, Emma, Barbosa, Graciela Espinosa, Aurora Moya, Claudia Meneses, Carmen Meléndez Carmen Acuña, Margarita Gómez, Clemencia Guevara, Leticla Acuña, Carmon Barbosa, María Josefa Rojas, Rosz Varela, Trinidad Acuña, María Cristina Murillo, María Luisa Murillo, Teresz Leal, Hortensia Alvarez, Lusitania Segura y Lilla Rojas.

La Valenciana Baratillo del incendio

......

Drlles, género para colchóo, género para camisas género para cortínas, gasas lindos estilos, etamines egipcios, organdís; ratines, género escocés, género initación lana, lanas finísimas, alpacas, género para sábanas a g. 2.50 yarda, camisas, corbatas, ropa interior de punto, medias de seda para señora a g. 2.50 el par, cortes de casimir a g. 24 00 Le llamamos la atención a nuestra clientela con el FAMOSO LIENZO que vendemos a g. 1.00 la yarda, es llenzo que vale 2 g. 1.50 la yarda.—Frente al "Pasaje Jiménez, 50 waras al Este de la Botica Oriental"

Muebles

Cuando Ud. necesite com prar o vender muebles, a preclos verdaderamente de ocasión, solicite la casa de

contiguo a la botica de don Mariano Jiménez — Teléfo

CORDERO & Cº

Encontrará el mejor survice cha para niños y hombres

Sociedad Cooperativa Constructora

Tesorería General

ESTADO FINANCIERO DE LA SOCIEDAD AL 31 DE OCTUBRE DE 1923

EN	TR	AD	AS	3:

Identificaciones	£ 268,00
Amortizaciones	64 173.20
Intereses G. Steinvorth	126 29
Alquileres y productos	998.25
Reserva derechos perdidos	1 022,10
Devoluciones	21,24 6 66 609 08
SALIDAS:	
Gastos Generales	2.645,55
Intereses "Germinal"	722,40
Administración	3.726.50
Praya & Lorente	230,50 7 324 95
CAPITAL ACTUAL	59 284 13
ESTE CAPITAL SE FORMA DE	TAS SIGHTENERS DARTIDAS
Caja	282 10

38 970 33 2 506 75

Construcciones entreg das Materiales en depósito.... Terreno "Germinal" dispo nible para nuevas constrs. 12.534 00 Servicios sanitarios &.... Depesitado G. Steinvorth 1.072 45 Compra de nuevos lotes... 2.225 00

Sumas igu des: capital ...

Los comprobantes de todos estos gastos, debidamente visados por el señor Fiscal, quedan a la orden de todos los interesados por el engrandecimiento de la Sociedad.

Andrés Boza Cano Tesorero General

Fábrica de Velas, Jabón w Fideos

Pone en conocimiento de su numerosa clientela, el traslado a su nuevo local, 50 varas del Palacio de Justicla, "Pasaje Amerling".

Martinez & Co.

OBSEQUIO DE NAVIDAD

La Dama Elegante, que hallendo honor a su nombre tiene las más vallosas y mejores joyas del país, ha resuelto regalarlas a sus favorecedores, no para que descubran un mundo, sino para que obsequiea a sus amigos en la Pascua que ya se viene encima.

Al efecto, las vende a mitad de preclo en su mag nífico local contiguo al Banco Mercantil.

OBREROS:

Si vosotros progresáis en vuestra fortuna personal, nuestra Patria será grande y rica. ECONOMIZAD EN TODO Y POR TODO

CAMISAS... desde & 3.50 PANTALONES " " 6.00

Robert Hermanos ²......

Talleres de La Prensa, 7ª Avenida Este Nº 344 Donde serán atendidos nuestros favorecedores

Depósito y Aserradero de Maderas A. GIUSTINIANI

Maderas de todas clases y dimensiones

Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes. Frente a la Estación del Pacífico.

Apartado 334

EL GRAL. VOLIO El General Volio en Guadalupe

Ayer noche, el General Volio, acompañado de centenares de reformistas capitalinos, fue a gunto con los oradores entusiasmo dechardo. Guadalupe. La gira se hizo a pie, en medio de un entusiasmo desbordante. En Guadalupe, tres amables señoritas pronunciaron sendos discursos dándole la hienvenida al Caparal de San uso de la palabra un señor Rojas, quien pronunció un hermoso discurso. Lo siguió en el uso de la palabra el señor Montero, quien tuvo conceptos que merecieron bastantes aplausos. Por último, ocupó la tribuna el señor Volio, quien fue saludado por la muchedumbre con vivas atronadores. Durante tres cuartos de hora, el señor Volio dirigió la palabra. Las frases, a cada rato eran interrumdole la bienvenida al General. Mas luego, hizo nuestro la palabra. Las frases, a cada rato eran interrum-pidas por grandes aclamaciones. Su discurso fue doctrinario, enérgico, hermoso sobremanera. A eso de las diez de la noche se emprendió

el regreso entre un entusiasmo desbordante.

En una de las esquinas de la Plaza, hubo un pequeño encuentro con algunos jimenistas que provocaron disgusto; pero todo no pasó de unos pocos golpes. Por dicha el incidente fue solucionado a tiempo.

La fiesta de anoche demostró una vez más, que el Reformismo es la causa del pueblo, de los

sufridos y atormentados.

La salud de Billo La fiesta del cupón

Continúa mejorando la salud de nuestro Direc-

Entre las personas que lo han visitado últi-

escuela Mauro Fernández que tlene ya reunida una in mensa cantidad de estos cu-pones, con ayuda del Club Sport "La Libertad", ha or ganizado una fiesta para el domingo 25 del corriente con el fin de recolectar más, todas a contro Argüello, don Sergio Carballo, doña Vicenta de Castro, doña Rosarito v. de Quirós, doña Susana de Luque, doña María M. de Flores, señorita Orminta Perocuela in a contribuir con ellos para que tlene ya reunida una in mensa cantidad de estos cu-pones, con ayuda del Club Sport "La Libertad", ha or ganizado una fiesta para el domingo 25 del corriente con el fin de recolectar más, cupones, pues el precio de estos.

Como esta escuela los cuenta ya por muchos miles, todas las personas que tuvie rones con ayuda del Club Sport "La Libertad", ha or ganizado una fiesta para el domingo 25 del corriente con el fin de recolectar más, cupones, con ayuda del Club Sport "La Libertad", ha or ganizado una fiesta para el domingo 25 del corriente con el fin de recolectar más, cupones, con ayuda del Club Sport "La Libertad", ha or ganizado una fiesta para el domingo 25 del corriente con el fin de recolectar más, cupones, con ayuda del Club Sport "La Libertad", ha or ganizado una fiesta para el domingo 25 del corriente con el fin de recolectar más, cupones, con el fin de recolectar más, cupones, con ayuda del Club Sport "La Libertad", ha or ganizado una fiesta para el domingo 25 del corriente con el fin de recolectar más, cupones, con ayuda del Club Sport "La Libertad", ha or ganizado una fiesta para el domingo 25 del corriente con el fin de recolectar más, cupones, pues el precio de entre de setos. res, señorita Orminta Peña y señoritaElida Rivas.

Pasaportes

José Moreno O., para Nicaragua.

Jorge Subirós, para Colombia.

Sara Valle, para El

Angelina de Flores, para El Salvador.

Luis Castro, para I-

José Muñoz, para Cu-

quimedes Rojas, Eva Meléndez y José He-

Doña Clotilde Lizano de Bonilla sufrió ayer una muy delicada operación. Su estado de salud es satisfactorio, por

Con motivo del obsequio que la casa Piza hará a quier salud de nuestro Director que desde hace dos semanas se encuentra en cama.

Entre las personas que lo han visitado últi-

> contribuir con ellos para que dicho piantel pueda cont r en la préxima Navidad, con un obsequio tan valioso como es el ofrecido.

Rumbo

a San Pablo

Hoy salió para San Pablo de Turrubares, de donde fué llamado por muchos partida rios, el General don Jorge Volio

En San Pablo se efectuará una gran reunión reformista. Mañana daremos detalles de

En el Hospital de San Juan de Dios han sido operados en la presente semana, Victoria Chavaría José Castro, Arquimedes Roias

Nuestra dirección

La Redacción y Administración de LA PRENSA, han quedado instaladas en la sétima avenida este, nú mero 344, cincuenta varas del establecimiento "La Ma lo que nos alegramos ricita, en la casa de don Ricardo Falcó Mayor.

en San Pablo de Heredia

respetable vivas y recámaras. En la plaza se levantó tribuna to mando la palabra los señores Perez, Cortés y el General Volio: el discurso del Gene ral, quien duró hora y media en el uso de la palabra, fue admirable,

Trascurrida la reunión se recogieron en un pliego numerosas adhesiones de vecinos importantes de San

SOLO HAY UN "BRGMO OUI."

ese es el LAXATIVO BROMO OUI.
NINA, usado en todo el mundo para curar restriados en un día. Prociren ver si la firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

Tipos de cambio

Nueva-Yerk	160 00
Londres	
Paris	
Mspaña	
Italia	
Suiza	
Bélgica	11200
San Inch 16 de	noviem

Sociales

Don Gonzalo Blanco ha

seguido enfe mo
Doña Marta Fernández
de Rodríguez ha continuado

mejor de salad. La señorita Margarita Aguilar se encuentra delica

Agunar se encuentra denca da de saiud. De Alajuela llegó doña Rosa Muñoz. De Heredia vino don Ru

bén González Fiores.

Den Guillermo Fernández

Mora regresó de Cot de

Cartago.

De Cartago Vino don Ratmón Ortiz.

La señorita Lelia Alvarado saldrá en breve para

Matrimonio

Festejos en Guadalupe

El 11 de diciembre próxi mo, en Guadalupe, se ef c tuarán unos festejos religio-

sos, para los cuales se hacen grandes preparativos.

La víspera será también día de fiesta, pues habrá retreta, juegos pirotécnicos y cinematógrafo.

Telegrama

de la Junta Belectoral de Desamparados

Señor Presidente de la República:

Rogamos decirnos si el Jefe Político de est. Can ton puede intervenir en los asuntos electorales que son de competencia de la Junta Electoral Principal. Esa autoridad trata de imponer su criterio a pretexto de que tiene instrucciones del Presidente de la República para vigilar nuestra actuación. Ha llegado a tanto el abuso de ese señor, que se ha permitido dentro del recinto de la Junta cecir que se verá obligado a usar de su arma y que no le importaba que la bala fuera de él para el enemigo o la de éste para él. No tenemos garantías. Juan Castro H., Pre-

sidente de la Junta; José Umaña, Vocal; A. Na-Umaña, Vocal; A. Na-ranjo G., Coronado Mon

Salvador

por telégrafo

SONSONATE, 15 .- A LA PRENSA. - Hoy falle ció en esta don Abraham Angelo.

temporada de todos los años y el movimiento de exportación del café ha comenzado a ser muy concurrido el Puerto de Acajutla.

-Antier falleció trágicamente don Mariano Peña, yendo al fondo de un pozo.—El Heraido.

La Facultad de Medicina

Esta noche, la Facultad de Medicios culebrará una reunión en la que se tratará de asuntos pendientes de resolución

Comisiones

Mañana saldrán a los diferentes pueblos del país varlas comisiones de propagandistas reformistas que irán a regar la semilla de la verdad que redime. Hasta el último momento, los abnegados soldados de nuestro ideal, lle-varán a todos les ámbites del país el ensueño de los trabajadores.

Una boda

En breve se efectuará en esta capital, la boda dei ca-ballero don Alfredo Galla-gos E., coo la gentil safarl-ta Carmen Gurdiáo. Votos sinceres hacemos por la fellelada imperecedera de las funtos escores

de los feturos esposos

Oportunidad

Cajas para polves can ses respectivas Etigotias a menos del costo

Informes al apartad 322.

LA PRENSA

Diario de la vida nacional

José Maria Zeledón REDACTORES

Carlos Jinesta Octavio Montero

Agente General:

Lesmes Saurez

Esta publicación llevará a todos los rincones del país el sentir y el pensar de los hombres que han creido de su deber levantar una bandera de principios en medio del desconcierto moral que afige al pensar del desconcierto moral que afige al país estas páginas y hágalas leer a sus amigos. En ellas encontrado de exposicion de nuevas normas de conducta civica que a nuestos desconcierto esta hoja y en esta clase de lachas ir por los caminos enaltecidades nas suna doctrina civica.

Las vaciedades mas suna doctrina civica.

Las vaciedades antes suna doctrina civica.

Estamos aprovechando una oportunidad para romper con esa dessatross prensa policia que avende en cada agitación elocelonaria la mente y el corazón del pueblo.

Es claro que habrá puestos para el combate, pero serás sostenidos a fuera de verdad y con hidalguia, aun cuando sean otros los medios de lucha que empleen los que adversen mestra tendeca.

Si sólo logramos distinguir nuestras area tendeca.

Si sólo logramos distinguir nuestras area ten la nuestros adversar os colocadiolas en la panoplia que se abre a la nuestros adversar de colocadidolas en la panoplia que se abre a la noblera, a la sinceridad y al bien, lo mismo que a la integridad y la justicia, habremos cumplido nuestro propósito (undamental en la propaganda de aspecto constructivo que hoy con fe y entu asamo inficiamos descondences de contenga algúa cargo personal, tiene que llevar al pie la firma del autor, porque somos paladión de hidalguia y escucla de civismo.

Llamamiento a los Reformistas

A todos los reformistas que se consideren aptos para ser nombrados miembros de Junta auxiliar electoral o fiscales, y a las señoras y señori-tas que deseen servir en la distribución de papeletas el día de las votaciones, se les ruega pasar a inscribirse, a la mayor brevedad posible, en la casa de habitación de don Enrique Fonseca Zúñiga, 100 varas al Norte de la Imprenta Nacional, quien atenderá este trabajo de las 12 del día a las 6 de la tarde, todos los días.

Noviembre, 14 de 1923

Partido Reformista

PROVINCIA DE GARTAGO

Se pone en conocimiento de las Directivas de toda la Provincia y de los partidarios en general, que la papeleta oficial del Partido, será distribuida a los distintos lugares de la Provin-cia, por el Presidente del Comité Central, don José Joaquín Ortiz Escalante. Asimismo se avisa que los fiscales de la Provincia estarán autorizados por el Presidente señor Ortiz Escalante. Cualquier papeleta -excepto las de Municipalidades- que serán distribuidas por las Directivas de distrito, que no procedan del señor Ortiz o de los fiscales reformistas por él autorizados, debe considerarse falsa y por con siguiente contraria a nuestra causa.

Por la Jefatura de Proganda, MARCO TULIO SOLANO A. Auxiliar

Cartago, noviembre de 1923,

La Ley de Elecciones dice:

Articulo 9B

El clérigo o seglar que en su propaganda política invoque motivos de religión o que excite a las muchedumbres en general o a los ciudadanos en particular, a que se adhieran a candidatos o partidos determinados, valiéndose-como medio-de las creencias religiosas del pueblo, será reprimido con la multa de ciento uno a doscientos treinta y tres colones. (Art. 36, párrafo II de la Constitución Polí-

Ecos de Curridabat

ral Volio, pronunciado por la senorita Inés Castro en

la plaza de esa localidad. estas inspiradas frases de mi corazón femenino, que se hace fiel intérprete de la gran dicha que experimen tan mis compañeros al recibirte

|Salve! Abanderado de la justicia! Te saludo en nom bre de todos los trabajadores bre de todos los trabajadores de este pueblo que ausían la verdadera redención de nuestra querida Costa Rica, que agobiada por el peso de los malos gobiernos y monstruos capitalistas, siente la importos, necesidad de una imperiosa necesidad de una redención.

El noble partido Refor mista ostenta un bello pro grama con 18 cláusulas, grama con 18 cláusulas, y esas cláusulas serán la púas de un arado que surcará las tlerras infecundas de los tlempos pasados. tierras infecundas de los tiempos pasados y actuales, y depurará y vivificará el sistema social y político de esta pobre tierra que ha perdido parte de su brillo moral, ¡Retormistas! Los hombres de almas nobles, de ideas y plenas convicciones, que tienen el corazon lieno de fe inquebrantable, tendrán que recibir, Dios mediante, el los sos estará con mosotros porque Jesucristo dio estará con mosotro porque

Discurso de saludo al Gene | fruto de sus santas aspira-

invicto General! Que alen táls como ninguno de noso tros el triunfo. Lo tendreis. Para castigo de un sinnúme ro de sanguijuelas y que cubiertos con la careta de nobles, muchos años han ve nido explotando el pueblo compasión ninguna, e cual los ha mantenido siem-pre en las más altas y aris tocráticas mansiones.

Luchemos nosotros al lado del facilto General con nues tra bandera de redención es tra bandera de redencion en una mano y con la espada de la verdad en unestros la blos; sigamos el camino, y así el 2 de diciembre con la voluntad consciente de todo el pueblo de Costa Rica. nuestro pabellón rojo saldrá victorioso salvándonos par siempre de la nefanda e in munda argolla.

Compañeros reformistas! será questro aunque se ros considere pequeños! No te-máis! Que Dios estará con nosotros porque Jesucristo dijo ensalzaré a los homildes

Cuando usted necesite algún trabajo de imprenta bien hecho y barato, busque la

Imprenta TORMO

Avenida Central, frențe al Banco Mercantil

Teléfono 664

San José, C. R.

Apartado 439

Relojería Suiza

Joyeria de Alcides Chapatte

Tiene de nuevo abierta su Relojería eu el local que ocupó el Banco Sasso & Pirie, Av. Central O. Como anteriormente, se recomienda a su cilente trabajos en relojería y joyería.

Pronto h. brá b. ratillo de rel. jes y artículos que se salvaron del incendio.

Tomás Fernández

Tiene para la venta:

Vidrios Grandes para Ventanas y Fósforos Japoneses

Telefono 198

Apartado 614

for enomor de Fermin Bernada

Cantina - Café - Chocolate

Acaba de llegar un gran surtido de confites de Venchi, cacao en cajas de fantasfa de la casa El

Aseo esmerado y magnifico servicio Avenida Central

Fábrica de Hielo, Cervezás y Aguas Gaseosas, Cervezás Lager grande y pequeña; Doble grande y pequeña Aguas Minerales; Kola Doble, Kola Champagne, Cream soda, Ginßer ale.

Muy cómodo

Muy cómodo encuentra hau denegado las respecti-el señor Juez Civil en 1ª Ins tancia de Heredia pedir que él tiene que resolver en últitancia de Heredia pedir que le envien a su oficina, (sin previo aviso de haber reciprevio aviso de haber reci-bido escrito de alzada y sin que el interes-do rinda la prueba legal de su querella) que le envien expedientes que supone se han tramitado anta l'untas principales de ante Juntas principales de distrito en este período elec

Supone, pues, el Sr. Juez antes dicho que todos los reclamos de inclusión, los

de inclusión, los Reformistas

Si sois de verdad devotos convencidos de Reforma. Si deseáis sinceramente para la Pa tria un período de bien-estar y de Justicia, ayu-dad a La Prensa; suscribios a ella y haced que vuestros amigos se

Nosotros no podemos distribuir gratis nues-tros ejemplares; necesi tomos obtener el pro-ducto justo de nuestras ducto justo de nuestras ediciones, porque sólo así podremos continuar haciendo el prodigio de da r gratuitamente a muestro partido un ser vicio periodístico que a los otros bandos cuesta de suco de consultado de cuesta de cues

dar gratustamente a nuestro partide un ser vicio periodistico que a los otros bandos cuesta no menos de cinco mil colones cada mes.

Pensad que dentro de la causa reformista to dos estamos obligados a hacer algúa szerificio y considerad que el que nos tros realizamos es de considerable magnitud.

Ayudaduos, pues.
Suscribíos a La Prensa y haced que vuestros amigos se suscriban. Pensad que dentro de la causa retormista to-dos estamos obligados a hacer algún sacrificio y considerad que el que nos tros realizamos es de considerable magni tud.

ma instancia si los failos proceden o no.

Al efecto los pide todos (a lo menos así lo ha hecho con la Juuta electoral que presi-do), y se queja del mucho trabajo que tiene, echándose a cuestas todos los fallos que las Juntas no han pro nunciado, y todos los carte-les que las Juntas no han puesto para avisar a las par tes contrarias que han quedado Indefensas porque las Juntas han aceptado los re-clamos de inclusión con sólo las certificaciones de vecin-dad y ciudadanía extendidas por la autoridad llamada por la ley para darlas.

¡Refinada malicia o refinada simpleza! Pues si el Juez no conoce a los ciudadanos que gozan de los de rechos que la Constitución Política de la República les confiere, ni el distrito electo ral donde están radicados, fácil hudiera sido ordenar que se levantara información con testigos para fallar con acierto, y asumir así la res-ponsabilidad.

Negar los derechos de clu dadanía y vecindad a Beli-sario González González y compañeros por sí y ante sí, decir que la Junta que pre sido ha hecho mal en inscribirlos en el Registro de ca lificación, repudiar la certifi-cación dada por el Jefe Político del cantón, y querer que nosotros lo aceptemos, ego norminor leo, necesita... ver et inciso 5º del artículo 88 de la Ley Electoral vi gente.

Basta per hoy, después volveremos sobre el asunto. Necesitamos datos de otras juntas.

Francisco María Chaves Presidente de la Junta Principal del distrito 2º del cantón de Belén.

Jabon

LEON AZUL

INGLES

Un colon de 'León Azul" lava más ropa que cuatro colones de ja bón ordinario.

DEPOSITOS: LA INDIA Y LA MARINA POR MAYOR:

Costa Rica Mercantile Co.



USTED GANARA

8 colones cada semana comprando diez centimos en mi establecimiento y siempra que su número salga gremiado en los sorte s que hago semanalmente.

Fernando Castro Avilés

50 varas al Oeste de "La Proveedora" ***********************************

Partido Reformista

La Secretaría y Tesorería General del Partido están intaladas 100 varas al Norte de la Imprenta Nacional, en los bajos de la casa de alto puesta a la Pulpería La Aturiana.

TALLERES GRAPICOS DE LA PRENSA